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Истории четырех героев из Метинвеста для NV: «Война
закаляет по-другому»

Защита Родины для Метинвеста — это не просто слова. Каждый шестой работник компании

мобилизован в Вооруженные силы Украины. Более 9 тысяч сотрудников защищают независимость

Украины с начала войны, доказывая несокрушимость украинцев, говорится в материале журнала NV №

4/2024.

Те, кто видел ад на передовой, постепенно возвращаются к гражданской жизни. Около тысячи

защитников, включая ветеранов АТО, вернулись к работе на предприятия Метинвеста. Они полны

решимости приближать победу Украины на своем новом месте.

Сегодня мы хотим познакомить вас с четырьмя настоящими героями — сотрудниками компании, которые

поделились своими воспоминаниями о мобилизации, боевых действиях и возвращении домой.

Сергей Кравченко

Меня зовут Сергей Кравченко, я начальник энергослужбы железнодорожного цеха Ингулецкого ГОКа. На

фронте служил в пограничных войсках, а затем в составе 80-й ОДШБр участвовал в боях за Клещеевку.

1 марта этого года вернулся в Метинвест после демобилизации из ВСУ.

Начало полномасштабного вторжения помню до мелочей. Сразу решил идти в военкомат, не дожидаясь

повестки. Когда получил боевую повестку, сообщил близким, что иду воевать. Я не мог смотреть

новости из горячих точек — решалась судьба Украины, и я должен был быть рядом с теми, кто защищал

наше будущее. Меня распределили в пограничные войска — сначала в Харькове, потом на границу с

«орками» в Харьковской области.

Основной задачей моего подразделения, где я служил старшим сержантом, было сдерживание врага и

уничтожение его ДРГ. Враг постоянно обстреливал наши позиции. В сентябре 2023-го нас перевели в

80-ю бригаду для освобождения Клещеевки, стратегической высоты, с которой был виден Бахмут. Это

была тяжелая и мучительная война, совсем не такая, как в старых фильмах. Современные бои включали

гаубичные и минометные обстрелы, много дронов. Многие побратимы погибли или были ранены. Я

всегда буду их помнить.

После лечения в госпитале меня демобилизовали по состоянию здоровья. Больше трех месяцев работаю

на производстве, в железнодорожной службе Ингулецкого ГОКа. Работы много, ведь часть коллег



защищает страну, поэтому я часто сам работаю как слесарь. Я не жалуюсь, потому что люблю свое дело.

Недавно в моей жизни произошло суперсобытие! Вместе с побратимами побывал в Саудовской Аравии

на поединке Александра Усика и Тайсона Фьюри! Мы поддерживали нашего боксера, и его победа

вдохновила на дополнительную мотивацию.

Эдуард Аноткин

Война закаляет по-другому. Я, Эдуард Аноткин, демобилизованный защитник Украины, тренер по

армлифтингу и армреслингу. После года на фронте я вернулся домой, решив возобновить свою жизнь и

тренировки спортсменов.

Физические и эмоциональные нагрузки на передовой невозможно передать. Через год на фронте у меня

возникли проблемы со здоровьем, в частности инфаркт, перенесенный на ногах. После очередной

госпитализации меня демобилизовали.

На комбинате меня поддержали коллеги и руководство. Я больше не мог работать в доменном цехе по

состоянию здоровья, поэтому меня переквалифицировали на электрослесаря цеха сетей и подстанций

«Каметстали».

Спорт для меня — психологическая адаптация. Армреслинг — моя страсть еще с юности! Общий

тренерский стаж — более 25 лет, 10 из которых я тренирую будущих чемпионов.

В этом году мой воспитанник Евгений Григор успешно выступил на отборочных соревнованиях по

армреслингу Украины и попал в сборную. Я готовил его к чемпионату Европы, где он занял призовые

места. Теперь на очереди чемпионат мира.

Я активно занимаюсь общественной деятельностью: волонтерю, поддерживаю побратимов и продолжаю

донорское дело, имея звание заслуженного донора Украины.

После начала полномасштабного вторжения я добровольно пошел в военкомат. Был командиром

стрелкового отделения, а с мая 2022 года отправлен в Донецкую область. После контузии врачи

настаивали на реабилитации, но я вернулся к боевым побратимам через три дня. Помню всех, с кем

сражался бок о бок. Многих уже нет в живых...

Жена очень переживала, но я ее успокаивал. Мама не знала, что я на войне, потому что не выдержала

бы этого. Перед отправкой на фронт сказал ей, что еду охранником в больницу в Днепре.

Андрей Миронов

Война, атаки, обстрелы, окопы, холод, потери и опасность — после полугода на фронте вернулся на

комбинат. Мой боевой опыт охватил Краматорск и окрестности Бахмута. Попросился в ряды ВСУ как

отец троих сыновей. Жизнь на фронте стала нормой, нашел в ней свой смысл.

Я электромонтер цеха сетей и подстанций Северного ГОКа. Получил ранение в бою, после лечения

вернулся на работу. На фронте чувствовал себя нужным, несмотря на ограничения и опасности.



Был частью 3-го Луганского пограничного отряда, стоял за рекой Бахмуткой и защищал позиции. Жизнь

на «нуле» сузила будущее до нескольких дней и метров, но это дало ощущение свободы.

Получив ранение в январе 2023-го, восстановился и вернулся к работе. Несмотря на военный опыт, не

изменился. Первый месяц ощущение было, будто я еще на войне. Идем на наряд где-то по карьеру, а я

прокручиваю в голове: почему я без автомата?

После полгода гражданской жизни решил поступить в вуз заочно, чтобы расти по карьерной лестнице в

своей профессии. При необходимости готов снова вернуться на фронт, чтобы помогать побратимам и

обеспечить мирное будущее своих детей.

Павел Новиков

В первый день полномасштабного вторжения одним из атакованных городов был Кривой Рог. Мы с

коллегами завершали ночную смену, когда над карьером пронеслась вражеская ракета. Взрывы, плохие

новости, панические звонки и возмущение из-за коварства агрессора.

Поняв, что началась война, мы с бригадой добровольцами пошли в военкомат. Я стал стрелком в 17-й

отдельной танковой Криворожской бригаде. Сначала обороняли Кривой Рог, а осенью, когда наши

войска оттесняли врага с Херсонщины, наше подразделение направили туда. Это было важно для меня,

ведь я участвовал в деоккупации своей малой родины — Великоалександровской громады. Я родился и

22 года прожил в селе Давыдов Брод. С теплотой вспоминаю побратимов, как вместе обустраивали быт,

спали в окопах, готовили обеды и разговаривали о жизни до и после войны. Горжусь херсонцами,

которые выстояли и встречали освободителей радостно и искренне. Но скучаю по родному дому и делу

в Давыдовом Броде, потому что их разрушили вражеские снаряды.

До войны мечтал о пруде для разведения рыбы. Успел его выкопать и запустить малька, но война все

разрушила. Сосед сообщил, что мой дом и пруд разбиты. Теперь мечтаю все восстановить, но когда это

станет возможным — не знаю.

Демобилизовался из-за необходимости ухода за больной мамой. Работаю в карьере Ингулецкого ГОКа,

где управляю автосамосвалом. Коллектив настроен на победу, поддерживает коллег, возвращающихся с

фронта. На Ингулецком ГОКе внедрена программа адаптации демобилизованных работников к

гражданской жизни и работе. Главное — выгнать врага и дать ему так, чтобы больше не сунулся к

украинцам!

Вот такие истории наших героев. Ребят, которые работают в каждом цехе, на разных звеньях

производства, но не колеблясь встали на защиту Украины.

Таких историй в Метинвесте немало, и компания делает все возможное, чтобы мобилизованные

работники, возвращающиеся домой с передовой, чувствовали себя нужными, важными и услышанными.

При необходимости компания обеспечивает лечение демобилизованных работников, получивших

ранения. Для оказания психологической поддержки работникам, ветеранам и членам их семей компания

создала сервис «Метинвест — вместе!», который с марта 2022 года провел более 7 тысяч

индивидуальных и групповых консультаций, а также мероприятий по поддержке людей.
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